

Peter Ernst

„epoche machend“: Zur Periodisierungsproblematik in der deutschen Sprachgeschichte

Keine Form der Sprachgeschichtsschreibung kommt ohne Periodisierung aus. Für das Deutsche hat sich die Periodisierung von Jacob Grimm und Wilhelm Scherer als „klassisches“ Modell durchgesetzt. Aber auch gegen sie, wie gegen jeden anderen Versuch, gibt es berechtigte Einwände, vor allem, was die zeitliche Eingrenzung der Epoche „Frühneuhochdeutsch“ betrifft. Der Vortrag soll einerseits kurz auf die Geschichte der Epocheneinteilung in der deutschen Sprachgeschichtsschreibung eingehen, markante Probleme ansprechen und vorsichtige Vorschläge für ihre Lösung präsentieren.